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Protokoll zur 4. Sitzung  

des Elternbeirates  

Kindergarten St. Hedwig / Kronwinkl 

am 24.03.2025 
 

Verteiler: an alle Elternbeiräte, Kindergartenleitung, Internetauftritt der Gemeinde, 

Aushang vor dem Kindergarten 

Schriftführerin: Judith Ruhland 

Anwesende: 

Name Anwesend Funktion 

Jennifer Härtel x Kindergartenleitung 

Johanna Geppert  Stellv. Kindergartenleitung 

Jasmin Sperling x Stellv. Kindergartenleitung 

Max Kofler x 1. Bürgermeister 

Gülsin Kutlar-Karaca x 1. Vorsitzender 

Sebastian Härtig x 2. Vorsitzende 

Andrea Schröger x Kassiererin 

Judith Ruhland x Schriftführerin 

Fanny Groß  Stellvertretender Schriftführer 

Anton Amann x  

Nicole Müller   

Dorit Velser   

Janina Amann-Beck x  

Veronika Ingerl x  

Johanna Lutz   
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Top Betreff Verantwortlich 

1 Austausch über Sanierungsmaßnahmen und  
Instandhaltungsmaßnahmen 2025/26 
 
- Die Kindergartenleitung und Max Winbeck, der für bauliche 

Maßnahmen im Kindergarten (Haus und Kloster) zuständig ist, 
begutachteten den gesamten Kindergarten. 

- Die fehlenden Klobrillen auf den Kinder-Toiletten im Kloster wurden 
von Bgm. Kofler im Haushalt vermerkt. Dieser wird in 2 Wochen 
beschlossen. Die Klobrillen sind nicht auf die bestehenden 
Klomodelle montierbar. Die kompletten Kloschüsseln müssen 
ersetzt werden, entweder noch 2025 oder erst 2026 ergänzt. 

- In der alten Schule wurde bereits einiges renoviert, Fußböden und 
Heizkörper müssen noch ausgebessert werden. 

- Für die Zukunft ist ein Neubau des Kindergartens geplant: evtl. 
nicht ein großes Haus, sondern viele kleine Einheiten in den 
jeweiligen Ortsteilen 

- Die Leitung gibt in der nächste Sitzung Feedback, wie die 
Priorisierung im Haushalt sein wird. Anschließend wird mit Max 
Winbeck das weitere Vorgehen besprochen. 

 

Kindergartenleitung, 
Elternbeirat, 
Max Kofler 

2 Personalstatus / personelle Änderungen 
 
a) Nachfolge Johanna G. 

 
- 30.5. ist der letzte Tag von Johanna G. 
- Vertretung für die Elternzeit: Bernadette N. ab 1.6. Sie bleibt aber 

weiterhin bei den Eulen.  
 
b) Neue Erzieherinnen 

 
- Erzieherin Zuzaná F. die vorher im Kloster war, kommt ab 28.4. aus 

der Elternzeit zurück zu den Eulen.  
- September: Sophia R. macht ihr Anerkennungsjahr bei den Eulen 
- Gertrud H. geht ab September in Rente 
- Marlene S. unterstützt zukünftig im Waldkindergarten. 
- In unserem Kindergarten haben wir einen guten Fachkraftschlüssel 

und sind personell in einem guten Mittel. 
- Max Kofler informiert, dass es nur Fördermittel gibt, wenn ein 

bestimmter Fachkraft-Schlüssel eingehalten wird. Dies gilt auch für 
den Waldkindergarten. 

 
c) Führungsstruktur Kindergarten 

 
- Natur/Wald-Kindergarten und Haus/Kloster sind streng getrennt 

und haben auch jeweils eine eigene Leitung und einen eigenen 
Elternbeirat. 

- Die Sachgebietsleitung Frau Kessner (Bindeglied zwischen 
Kindergarten-Leitung und Bürgermeister) hat gekündigt. Die Stelle 
wird ab dem 1.9. neu besetzt. 

 
 

Kindergartenleitung, 
Elternbeirat, 
Max Kofler 
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3 Rückschau zum Tag der offenen Tür 
 
- Gute Resonanz 
- Die KiGa-Anmeldung geht bis zum 4.4.2025 
- Die Kinder, die letztes Jahr in die Naturgruppe kamen und nun ins 

Haus wechseln wollen, werden berücksichtigt, da wahrscheinlich 
genügend Kapazitäten vorhanden sind.  

- Nächstes Jahr soll es beim Tag der offenen Tür keinen 
Kaffeeausschank mehr geben. Die Amerikaner und Muffins haben 
gereicht. 

- Personal EB: 2 Elternbeiräte oben im Kloster haben gereicht, für 
unten reichen nächstes Jahr 2 statt 3 EB als Ansprechpartner. 

- Die Buchungsbelege gibt es weiterhin zentral im 
Restaurantzimmer im Haus. 

- Das Feedback zum Natur-/Waldkindergarten war gut und es gibt 
auch zum Teil den expliziten Wunsch zum Naturkindergarten. 

- Max Kofler berichtet, dass der Naturkindergarten aus der Not 
geboren war. In Bayern ist eine Fahrt von 30km zum Kindergarten 
zumutbar, wenn die Gemeinde keinen Platz anbieten kann. Aber 
mit dem Naturkindergarten konnte für jedes Kind ein Angebot in 
Kronwinkl geschaffen werden. So wurde innerhalb von 4 Monaten 
eine neue Einrichtung geschaffen. Diese musste erst anlaufen und 
sich entwickeln. 

 

Kindergartenleitung, 
Elternbeirat,  
Max Kofler 

4 Verwendung der Geldeinnahmen in den Gruppen 
 
a) Ausgaben 

 
- Biber, Bären, Eulen und Salamander waren von den Einnahmen 

des St. Martinsfests am Christkindlmarkt.  
- Weitere Ausgaben: KidsPro, Krapfen 
- Kassiererin Andrea Schröger berichtet, dass auf dem Konto etwa 

3800 Euro sind. Als Puffer sollen stets etwa 2000 Euro auf dem 
Konto verbleiben. 

- Ein Teil des Geldes steht noch dem Waldkindergarten zu  
 
 Beschluss: 400 Euro werden an den Waldkindergarten als 
Startkapital überwiesen 

 
b) Weitere Planungen 

 
- Wünsche der Gruppen:  

o Barfußpfad 
o neue Sitzbänke 
o Musikangebot 
o Theater (kostet etwa 400 Euro)  

 
- Der Barfußpfad soll evtl. als Elternprojekt durchgeführt werden. 

Judith Ruhland fragt bei der KLJB an, ob der Pfad als 72h-Aktion 
gebaut werden könnte. 

Kindergartenleitung, 
Elternbeirat  
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- Musikangebot: Andrea Schröger informiert, dass der 
Musikpädagoge für 2 Tage 900 Euro plus Übernachtung kostet. Er 
übt mit den kleineren Kindern Singen und Tanzen und dann mit den 
großen Trommeln und Rhythmus. Ein gemeinsames Musizieren 
wäre nur in der Turnhalle möglich (verfügbar nur montags von 9.40 
Uhr bis 11.25 Uhr), deshalb soll es eine Aufführung der Kinder nur 
für die Erzieherinnen und Kinder im Kindergarten geben. Mögliche 
Termine (April bis Mai) für dieses Musikangebot teilt Andrea 
Schröger der Leitung mit. 

- Judith Ruhland informiert über die Musikshow von MusiKarin. Da 
allerdings keine räumliche Möglichkeit besteht, dass alle Kinder 
gleichzeitig diese Show besuchen, macht dieses Programm wenig 
Sinn. 

- Per Whatsapp soll im Elternbeirat abgestimmt werden, was mit 
dem Geld nun gemacht werden soll. Bis 5.4.2025 wird die Leitung 
über die Entscheidung des EB informiert. 
 

5 Infos und Unterstützung zu kommenden Veranstaltungen 
 
- Viele Feste finden gruppenintern statt: Ostern, Maifest, 

Sommerfest  Termine werden über die Gruppenleiter bekannt 
gegeben. Die jeweiligen Elternbeiräte helfen in Ihren Gruppen. 

- Vorschulwünsche  
- Vorschulparty 
- Abschluss-Gottesdienst 31.7. 
- Feuerwehr ist in Planung  

 

Kindergartenleitung, 
Elternbeirat 

6 Rückmeldungen aus dem KiGa-Team zu den 
Veranstaltungsvorschlägen des EB 
 
- Siehe TOP 4 
- Ein Flohmarkt und Hochbeete werden nicht gewünscht.  

 

Kindergartenleitung, 
Elternbeirat 

7 Sonstiges 
 
- Keine Nachfolge für EB Magdalena Kügel (Bärengruppe), die 

bereits zur letzten Sitzung ausgeschieden ist. 
 

Elternbeirat 

 

Die 5. Elternbeiratssitzung findet am Donnerstag, 15.05.2025 um 19 Uhr im 

Bewegungsraum des Kindergartens statt. Die 1. Vorsitzende kann leider nicht anwesend 

sein. 


